
2023年度異世代活動報告会　来場者アンケート結果

開催日時 2024年2月23日(金/祝)

13：30-15：00

会場 有田市民会館　紀文ホール

来場者(受付) 148名

アンケート方法 会場配付　記入式及びGoogleフォームによる

アンケート回答者数 118名

【回答者の年代】

【回答者の所属】

【回答者の居住地】



【テーマ設定について】

【開催時間について】

【印象に残ったトーク】 ※複数回答

(人)



異世代活動報告会　記述部分　【ゆうわプロジェクト】
内容

内容が良かったです。こういうことを中学生が考え行動し始めたことに意義があると思
います。発表の仕方については、小学生のうちから学習させておくことが大事かなと思
いました。

そうなんです！不安だけど動けていない人がほとんどなんです！赤い羽根の活用案すご
くいいと思います。防災は個人ではなかなか取り組めず、イベントや何かしらの機会が
あれば人とつながり、知識も得られる。実行されますように‼　地域の人それぞれが防
災力を高められたらいい。私も自分の地域にもって帰ります。

今の住民が求めてる情報もしっかり理解していておもしろいと思いました。

中学１年生が「地域の防災」に目をつけたことがすごい

初々しい発表よかったです

防災活動の実践に取り組んでください

防災に対する意識を高めていかないといけないなと考えることができました

とても具体的な提案で良かったです。防災バックについては特にもっと聞いてみたいで
す。

新聞など使って実際にスリッパづくり、防災の時に役立てる提案がよかった

中学生でも防災のことをしっかり考えていてびっくりした。大人よりもすごい！

箕中の皆さんお疲れさまでした。帰ったらすぐに防災袋を用意します。

中学校の取組に日頃から関わっていただきありがとうございます。
動画の音声が少し小さく聴き取りづらい所がありましたが、取り上げていただきありが
とうございました。

中学生が考え、発表する力がすばらしい

良かった　よく解りました

良かったです

災害にあった時本当にこれでよいか、能登の教訓を生かせ

具体的解りやすかった

話を聞いて今一度色々用意していきたいと思いました

すばらしい発表　感心し感動しました

緊張しながらもしっかり発表していた。中学１年とは思えなかった！

活動のテーマ研究も大切。その中で色々学ばれたと思います。
それをまとめることで国語→発表する
パワーポイント等様々な勉強できる取組がよいと思います。

初々しかった

良く解りました

防災改めて考えます



異世代活動報告会　記述部分　【箕島高校】
内容

和歌山県の空き家率が高い事や空き家バンク、和歌山県の空き家サブスク構想などを聞
いて、今後自分が空き家を購入した時、自宅にするか民泊や店などに改装するか等の案
がある事が分かった。

高校生がしっかり落ち着いてプレゼンしていた。

高校生の発表を地域で活かしてあげてほしい。

良く調査、学習していると思った

ぜひ市長に提案して予算取ってほしいです。

周辺の空き家には今まで興味がなかったですが、これからは少し気にしながら自分の町
を見直す機会ができたと思う。

いろいろと知っているようで知らないこと良く教えてくれてきて良かったです。有難う
ございました。

全国的に大問題なテーマ　よく調査したなと感心しています

話の内容が分かりやすかった。高校生とは思えなかった。サブスク提案は今時だなぁと
思いました。

高校生の調査能力がよかった

空き家多く　利用の可能性を感じた

住宅の問題(新築)　道が狭い　空き家バンクの活用

良く勉強されていると思います。行政・地域コミュニティとの連携状況は？

大変感心しました。よく調べることが出来たもんです。

高校生の目線ながらかなり発展させた内容となっておりとても感心しました。地域の一
人ひとりがもっと意識をもてば、もっと有田市は違ってくるのかなぁと思う。

空き家バンクについて家に帰ってから調べてみようと思いました
どのような物件があるのか興味をもちました
空き家のリフォームやサブスクはとても面白く感じた。
サブスクで貸し出し、気に入ったら帰るのは面白い。有田市も下津の援農のようなプロ
ジェクトを作り出し、みかん農家の季節労働者の家として貸し出せば、他の件に働きに
出た労働者の口伝いで良い宣伝になりそう。

同じ学科の先輩方が頑張っていたから

高校生が空き家についていろいろ考え方をもっている事に感心しました

空き家のサブスク構想　時代に合ったすばらしい発想！勉強になった

空き家についていろいろ活用する。地域が元気になる。高校生が考え活動していること
が嬉しく明るくなりました。和歌山空き家サブスク構想とても良いと思います。

今の和歌山の空き家の現状を全国で見ることが出来、それに対しての課題などすごく研
究されていて感心しました

今後とも頑張ってください

自分の周りでも空き家が多くなっているので考えさせられます。一人暮らしが多くなっ
てゆくゆく空き家になってしまうのだろうと思っています。

現在の状況にあった発表であった。今後行政がどのように対応するか考えていかない
か。高校生が空き家の問題に取り組む事が今後の問題で大変感心しました。

具体的に空き家について知りたかった

空き家物件を探すのも大変ですね

良かったです

良かった

空き家データをマクロからミクロへ分析、良く出来ていた
空き家のサブスクは面白い‼

空き家問題勉強になりました



高校生が地域のことを学ぶ機会があるというのはとても良いなと思いました。

素晴らしい発表でした。言葉が聞きやすいので心に届きます。パワーポイントの作り
方、内容も非常によくできていて感動レベルでした。発表の最後で感謝の言葉で終えた
のも温かい感じがしました。さらにびっくりしたのが、質疑応答の仕方です。上野山先
生の質問に対して、自分の言葉で応答していたことに感心しました。

地域課題研究班、なんてすごい取組！びっくりしました。「空き家がある」は知ってる
けど、どこが空き家か知らないということは「ホンマや！」地域の人も「空き家ばっか
りになってしまって…」と話をしています。勉強になりました。ありがとうございま
す。

高校生とは思えないしっかりした発表でびっくりしました。
空き家の活用のプレゼンは割といろんなものを見てきましたがレベルが高いと感じまし
た。

データに基づいた分析が素晴らしかった。発表がもう少しゆっくりなら良かった

しっかり分析されてて良かった　箕島・港・辰が浜・初島浜に空き家が多いという現状
分析になるほどと思った。水害の被害のなかったエリアで密集地。近頃は市の危険空き
家対策→空き地が増えている印象　適度に空き地も増えてきたので新たな取組につなが
れられそう。

ミクロマクロとも良く分析している。建築基準法や空き家法も理解し、対策も理にか
なっている。

空き家の現状について　知ることができてよかったです

和歌山県が空き家率が高いことを初めて知りました。サブスクの提案は良かったです。
よく考察が出来ていました。

空き家を賃貸してその後気に入ったら買い上げする提案がとても良かった

空き家の活用に興味がでた。サブスクとは…？おばちゃんにはカタカナの意味が難しい
(笑)

すごく熱心に活動されたのが伝わって来た。

空き家について深く勉強されていて感心しました

良かった　よく解りました

非常に良かったです　空き家をもっているので今後考えます

なぜ高齢社会？根本を良くしないとね

継続追及するとおもしろいテーマでした

高校生が空き家について探求する意味が理解できたと思う!

「空き家をネガティブにとらえるのか、ポジティブな資源ととらえるのか」ハッとしま
した。サロンなどで「そこまで行けない」→じゃぁ近くの空き家を！すごく安易です
が、活用できる方向になればと思います。

行政以上に分析されていて、素晴らしい発表でした。さらに、新しい提案もされてい
て、参考になります。

港地区リフォームできない空き家が多い(今にも崩れそう)　市政で何とか考えてもらい
たいです



異世代活動報告会　記述部分　【辻本】
内容

社会問題となっている、空き家のリノベーションを楽しんで行うことは、自分たちに
とってもいい事なんだと感じました。

色んな個性を持ったメンバーが偶然集まってひとつのチームを作っていることが印象的
でした。

パパの友達が発表していたのと、僕も遊びに行っていたから。また行きたいです。

一緒に作り上げて行く仲間として、応援しています。

空き家をかつようしてすごいと思った。

１つのことだけでなく、色々なことを計画されていて、すごいなと思いました。がん
ばってください。楽しみにしています。

色々な人の支えが必要だということを知りました。これからもがんばってください。

辻本邸は、前に行った時どのようにやっていくかきまっていなかったのに、今回駄菓子
屋などにというお話をきいて、お手伝いしたいと思いました。

お店ができたら遊びにいきたいです。

初島に住んでいるので行ってみたいです

特徴が生かされてとても良かったです。

駄菓子屋オープン　子どもたち地域との関わりとても楽しみになりました

有田市出身の方でない若い方たちが有田市の魅力を感じてくれて発信されると今後出身
者もUターンで戻ってくれる

空き家が増えてきているので様々人が出入りできる場所が増えていったらいいなと思い
ました。

駄菓子屋いきたい

色んな活動が広がればいいと思いました

頑張ってください　見に行きたいです
港町も何かできたらなぁと思った
もっと回数を増やしてほしい

これからの活動期待します

エネルギーすごいですね。若い力を大事にしたい!

多才な人達の集まりで面白かった

常連になりたいです

「辻本邸」お邪魔してみたい。

若者がやる気もってやる姿かっこいい

メンバーの個性が豊かすぎる！楽しんで活動されていることがよく伝わってきました。

「辻本邸」若者ががんばれば地域が活性出来ると思う

古民家を利用し、地域の活性化をはかる

様々な人の力で今後の大きな可能性を感じました

私自身初島に生まれ育ち、先日集会で「デンジャー佐藤さん」「駄菓子屋」「子どもの
居場所」「辻本さんとこ」と何かわからないけど、この言葉が出てきて、あそこでなん
かするらしいけど…という話の中、たまたまこの案内に先日話題になったキーワードが
のっていたのと「はまカフェ」の方々が地域活動をしている知人なので本日講受にうか
がいました。もともと地域出身でない方たちが、もちろん地域の方々もいろんな構想を
もって取り組んでくれていることに感謝感謝です

空き家×まちおこし　コミュニティスペース→実家「物販・駄菓子屋」の交流拠点に興
味をもった。お菓子買いに行きたい。「地域の人と協力関係が大切」

インスタグラムで辻本邸を見たことがあったので、その話を詳しく聞けて良かったと
思ったから



チーム辻本の皆さん　特に県外から移住された方はどうして有田を選んだのかどうすれ
ば「移住したい」と思ってもらえる地域になるのか、また一市民として一緒にどんなこ
とができるかなどについてももっと話を聞きたかった

ARCさんを拠点に輪が広がっていくこと　有田がオシャレになっていくことがうれしい
です
有田の未来が明るくなりそうです　嬉しいです　みんなの実家になるように素晴らしい
です

どうにか地域のために集まれる場所を作りたいという思いがすごく伝わりました。応援
しています‼

空き家を再利用する、すばらしい！仲間集会所になる。地元の人も頑張っていきたい

良かった　参加してみたい

お互いさまで支え合う地域づくり、居場所の大切さを感じた。

各々のチームの個人の想いに感動して涙が出そうでした。素晴らしい活動だと思いま
す。発表も時間的に内容的に適切で、とても聞きやすかったです。上野山先生の入り方
もプチ講評も自然で、またそれに対する応答も自然、いい感じでした。

梅本さんの役所でのお勤めがあって、今があるのかなぁと思いました。梅本さんの強い
想いに共感して集まった素晴らしい仲間の皆様。それぞれが主役の「チーム辻本」‼
リフォーム完成したら必ず行きます！(改装中も見に行きたい)

空き家の改修をしているのはSNSで知っていましたが、具体的に知れて良かったです。
この地域にこれからの日本に必要な取組！

有田市出身でない人達が有田市を盛り上げようとしてくれて嬉しい

めっちゃ楽しそう　私もリノベーションあちこちの空き家でやりたいです

多世代が交流できる拠点として、実家として完成が楽しみです。
それぞれの強みを活かして活動してて素晴らしいなと思いました

空き家×まちおこし　みんなの実家というワードが印象に残りました　辻本邸行ってみ
たいです

空き家について活用したくてもどうしたらよいかわからない事の事例の説明ですごく分
かりやすかった

「いらっしゃいませ」→「おかえり」　子どもには大切な言葉なので素晴らしいと思っ
た。
「辻本邸」一度見に行きます

有田市出身でない方が有田市の居場所づくりにかかわってくれてうれしく思いました

完成したら一度尋ねてみたい

若い力がいいですね

色々な方が集まりやすい交流拠点良いですね　どこにも属さない人の居場所

近くですので出来上がったら行ってみたいです

こうしたエネルギーが地域の活性化に繋がると思う。



異世代活動報告会　記述部分　【はまカフェ】
内容

空き家を再利用はすごいと思う

ずっと続けてくださいね
がんばれ　はまカフェ

空き家を利用すれば修理面も発生してくる。トイレの汲み取り料金等の補助も今後行政
として考えていただきたい。若い時は老人クラブでグラウンドゴルフ。行けなくなれば
はまカフェ。行けなくなればデイサービス。

役をしてくれる人に感謝します

どこの地区でも高齢者が増えているので、宮崎町のようにみんなが集まる場所を作って
いきたいと思います。

これからも大変でしょうが続けて行っていただけたら有難いです

地域の課題に即した内容であった

男性は入りづらそう

サロンづくりに興味がもてた

地域のために、活動されていることが素晴らしいです。継続されていくことももちろん
大切ですが、お話を受けて、自分もやってみたい、やれるんじゃないかと思ってもらえ
たらいいなと感じました。

特徴が生かされてとても良かったです。

想いをもって始めた取組に感動しました。続けられる仕組みについて自分もできること
を考えたいです。

資金がないからこそ工夫されているということが印象に残った。しかし行政も持続可能
なように支援してあげてほしい

デイサービスが利用できない方の為のサロンが素晴らしい

一度コーヒー飲みに行きたいです。

お話感動しました。すごかったです。人のための気持ちがすごく伝わってきました。

こうした取り組みが広がってほしい!

多人数で活気がある　取り組みやすいもの（編み物、囲碁等）

各々のチームの個人の想いに感動して涙が出そうでした。素晴らしい活動だと思いま
す。発表も時間的に内容的に適切で、とても聞きやすかったです。上野山先生の入り方
もプチ講評も自然で、またそれに対する応答も自然、いい感じでした。

年寄りのいこいの場づくり大切　いいこと聞いた

サロンのお世話役さんかなと思って聞かせていただきました。大変だと思いますが、生
き生きとされていて素晴らしいです。

はまカフェがいこいの場所があれば地域コミュニティができる

空き家について活用したくてもどうしたらよいかわからない事の事例の説明ですごく分
かりやすかった

老人による話し合う場所の活用
日頃の取組お疲れさまです。これからも頑張ってください。

居場所がないことに対して自ら行動するというとてもカッコよい先輩だなと感じた。
まずやってみることの大切さ、分からなくても進んでいくことの良さを感じた。

元気な人がデイサービスに行けない　地域の人が孤立しないように活動されていること
尊敬します　箕島の中にもできてほしいです　長く続けてほしいと思いました
地域との交流　人に支えられていきていくこと　すてきだなぁと思います

どうにか地域のために集まれる場所を作りたいという思いがすごく伝わりました。応援
しています‼

ふれあいの場所　すばらしいです

良かった　参加してみたい



異世代活動報告会　記述部分　【上野山先生】
内容

上野山先生によるまとめ

先生の話は分かりやすく親しみやすかった
先生の話が感動した
ファシリテートの勉強になりました。

「地域包括ケア」ってこういう事かな？公的サービスだけでない地域の力

空き家の可能性が多岐に渡る。空き家は地域資源。

分かりやすくまとめていただいたため、理解しやすかったです

上野山先生　いつもありがとうございます。空き家は「貴重な社会資源」と活用すると
いう考え方とてもよかったです。

自分の得意を探して考えたいと思った。居場所は大切‼

地域共生社会の実現について　分かりやすく話していただきありがとうございました
良い話を聞かせて頂き、各地域の人たちで考えて行かないとと思いました

素敵な進行でした！

居場所・空き家の可能性　空き家をネガティブでなくポジティブに捉える

空き家は資源

すごく上手にまとめられており、すべてのお話を改めて考える時間をいただけました！

やはりまずは交流する場所だと改めて感じた



異世代活動報告会　記述部分　【その他】
内容

空き家が地域資源になり、活用する意識がついてくれるといいなと思います。
一方で、まだまだ空き家所有者の意識、イメージが分からない状態だと思います。
どんどんこのような講演や活動をスモールレベルでもやって行くべきかと思いますの
で、お力添えください。

初めて参加させていただきました。
中学・高校生の方　パソコン使えないの？

空き家が増える一方なので保田地区の人達とも少し考えたく思います。
色々むずかしいと思います。

空き家　私も一人暮らしで考えさせてもらいました。良い話でした。保田地区も空き家
でカフェできたら皆よって話も良い

空き家のお話とてもよかった

老人の居場所がほしい　空き家でできるのが良い

もっといい企画をしてください。
客を呼べるようにしてください。
空き家対策で一番は、80万円の補助金です。
空き家をとって町づくりをすべきだ。古い家に発表の人がほんとうに住むのか。

どのグループも課題として空き家について上手に活用されている話。この町を好きで住
み着いてくれた方々が嬉しい。空家数の多さにもびっくり。

映像を多く文字の説明　老人にやさしく

空き家をこのように使っていくのいいなぁと思います
方々に出来ること祈ります

知らなかったこともいっぱいあって勉強になりました
皆　いろいろと考えて地域のため　高齢者等々本当に御苦労なことだと思います

港老人クラブでは一人暮らしの高齢者の見守り活動をしています。この活動も今年で
６年ほどになります。月１回の訪問で元気で暮らしているか本人と逢って元気な姿を見
ています

これからの計画をしておられる若い人たちにとってよく参考になったのではないかと思
います。

これからも市の活動支援をお願いしますがもっと輪が広がるといいです。
辻本邸、はまカフェなど利用したいけど、いつやっているのか分からないです。きまっ
た地元の人たちなんでしょうね。

中～高校生　せっかくの発表ですが早口で聞き取りにくかった。司会者ももっとゆっく
り大きな声で～。

全国的な空き家問題に関わってくださる人々がいて下さることに感謝しています。
これからは興味をもっていこうと思います。

全部良かったです。勉強になりました。来れて良かったです。

今日の発表者の取り組み、中高生の研究成果などをもっと地域に広報してあげてほしい
です!

昨年度から更に一歩前進の感じで、会としてもすごくよかったし、学びがありました。
継続は力なりを感じました。引き続き頑張ってください。


